

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROMOCIÓN DEL VOTO

CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO: “SI NO VOTAS, NO EXISTES”, CON LA VERSIÓN “MI PAPÁ NO VOTÓ”. (PA 11)

BOLETAS ELECTORALES

BOLETAS DEL IEEQ BAJO RESGUARDO DE POLICÍA FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL

El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero informó que el 30 de Mayo, la policía federal resguardará las boletas electorales para las próximas elecciones desde talleres gráficos de México hasta la entidad y después, la policía estatal y municipal se encargará de la seguridad. “En particular, la documentación electoral tiene un resguardo muy celoso, incluso nosotros tendríamos la menor cantidad de días posibles las boletas en resguardo, estamos pensando en que las boletas electorales puedan estar llegando a la ciudad de Querétaro hasta el 30 de Mayo”. Agregó que el 31 de Mayo se armarán los paquetes electorales para entregarlos a los presidentes de las mesas directivas de las casillas entre el 1 y cinco de junio de este año. “En todo momento resguardados en su trayecto de Talleres Gráficos de México a Querétaro, por la Policía Federal, en el trayecto de las oficinas centrales, de donde saldrán acompañados por la policía municipal a cada uno de los 24 consejos, perdón policía estatal hacia cada uno de los 24 consejos municipales y distritales, y ya en cada uno de los consejos, será la policía municipal, la que se encargue del cuidado de las boletas”. Aclaró que el Ejército no participará en el resguardo de boletas locales como lo hará en las que emita el Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro. Aseveró que hasta el momento no se ha identificado algún hecho que enturbie el proceso electoral o la seguridad, sin embargo se tiene una coordinación con la autoridad, para cualquier suceso. “Lo que tiene que ver con la jornada electoral hemos tenido reuniones con las corporaciones policiales en estas últimas semanas, hay una coordinación permanente, no tenemos identificado nada ahorita ningún riesgo de ningún tipo, al igual que todos los procesos electorales anteriores, el estado está tranquilo, en orden”.

<http://www.reqrnexion.com/?p=10470>

LLEGAN A QUERÉTARO LAS PRIMERAS BOLETAS ELECTORALES

QUERÉTARO, Qro.— En medio de un fuerte operativo de seguridad, este fin de semana arribaron a Querétaro las primeras boletas que serán utilizadas en el proceso electoral del próximo 7 de junio. La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, detalló que el primer distrito que recibió los documentos fue el 02, en donde se entregaron 384 mil 501 boletas, de las cuales, 44 mil 846 pertenecen al municipio de Amealco de Bonfil, 119 mil 16 para Corregidora, 26 mil 746 para Huimilpan y 193 mil 893 para San Juan del Río. Posteriormente se entregaron las que corresponden al distrito 03 (el municipio de Querétaro), al que se otorgaron 383 mil 40 boletas. Desde el viernes pasado se notó la presencia de militares en las bodegas donde serán resguardadas las papeletas electorales, las cuales para abrirse y cerrarse deberán seguir un protocolo de seguridad. Además de las boletas, también se hizo entrega de material electoral, es decir, se entregó tinta indeleble y plumones de alta calidad, así como el acta de electores en tránsito para casillas especiales, donde votarán los ciudadanos que no se encuentran en su lugar de residencia. Por su parte, el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** dio a conocer que en cumplimiento a la sentencia emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el Juicio de Revisión Constitucional Electoral SUP-JRC-555/2015,

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

el Consejo General del IEEQ aprobó la impresión de 580 boletas adicionales para los representantes suplentes de los candidatos independientes ante mesas directivas de casilla. Para el proceso electoral local, se tienen registrados siete candidatos independientes al cargo de presidente municipal en Ezequiel Montes (dos aspirantes), Tolimán (dos aspirantes), en Cadereyta de Montes, Corregidora y el Marqués. Asimismo, el IEEQ ordenará a Talleres Gráficos de México la impresión de un total de un millón 537 mil 403 boletas para cada elección (gobernador, diputados locales y ayuntamientos), las cuales serán trasladadas al estado el 30 de mayo.

<http://www.elfinanciero.com.mx/bajio/llegan-a-queretaro-las-primeras-boletas-electorales.html>

IRÁ EN LA BOLETA EL NOMBRE DEL CANDIDATO QUE MURIÓ EN PEÑAMILLER

Por Patricia López Núñez

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) confirmó que sí aparecerá en la boleta el nombre del candidato a regidor del Partido Acción Nacional (PAN), Severiano González Juárez en el municipio de Peñamiller, luego de que perdiera la vida este fin de semana en un accidente. El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles señaló que las boletas empezarán a imprimirse en las próximas horas, por lo que su nombre aparecerá en ellas, aunque el PAN puede sustituirlo sin problema alguno, o bien, dejar que el suplente asuma su lugar. (DQ, 11)

SEGURIDAD EN ELECCIONES

SEGURIDAD, PAZ Y ORDEN, HABRÁ EN LAS ELECCIONES: IEEQ

Por: Ivet Alejandra Hernández

No hay temor sobre la seguridad el día de las elecciones. Asegura el Secretario Ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte, que se contará con el apoyo de elementos policiacos municipales, estatales y federales, para cualquier contingencia que se presentara fuera de las casillas. ... De acuerdo con el Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Carlos Eguiarte Mereles, el orden, la tranquilidad y la seguridad el día de las elecciones están garantizados; pues aun cuando pueda presentarse algún conflicto a fuera de las casillas electorales, se contará con el apoyo de las corporaciones policiacas municipal de cada una de las demarcaciones, así como la policía estatal y federal, con las que hay una coordinación permanente. La autoridad electoral refirió que hasta el momento no se tiene identificado ningún tipo de riesgo, o algún elemento que pueda impedir que los ciudadanos emitan su voto el día de las elecciones; sin embargo dijo el IEEQ se apoyará de los Capacitadores Electorales (CAES), para vigilar el ambiente este siete de junio. "No tenemos ninguna noticia, ningún elemento que nos haga sospechar de que algún agente externo pueda incidir en las casillas para evitar el voto de los ciudadanos, al contrario todos los ciudadanos deben tener la seguridad que el siete de junio amanecerá tranquilo el estado y con todo seguridad podrán acudir a su casilla para votar. Si eventualmente hubiera un brote de violencia en algunas de nuestras casillas, contaremos con la ayuda de nuestros 620 CAES que tenemos junto con el INE, con quienes podemos pedir información de manera muy rápido". Las boletas y toda la documentación que será utilizada el día de la jornada llegará hasta el día último de este mes, y comenzarán a ser entregadas a los funcionarios de casilla a partir del primero al cinco de junio; con lo que el IEEQ prevé tenerlos la mejor cantidad de días posible bajo su resguardo. También al igual que las boletas federales, las locales serán resguardadas durante su traslado desde la Ciudad de México hacia Querétaro, en este caso por elementos de la Policía Federal. El llamado a los partidos políticos es que canalicen toda su fuerza y energía en propuestas y no en actos delictivos para que finalmente el ciudadano esté interesado en acudir a las urnas.

<http://rrnoticias.mx/2015/05/18/seguridad-paz-y-orden-habra-en-las-elecciones-ieeq/>

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

GARANTIZA EL IEEQ DESARROLLO PACÍFICO DE LOS COMICIOS

Por Norma Ayala

Los queretanos deben tener la certeza de que la jornada electoral del 7 de junio se desarrollará de manera pacífica, aseguró el secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, al mencionar que el protocolo de seguridad de los comicios inicia con la llegada al estado de las boletas electorales para la elección local, que tendrá lugar el 30 de mayo. A fin de garantizar una fiesta democrática limpia y donde prevalezca la certeza, el consejero electoral comentó que los integrantes del instituto ya han mantenido reuniones con las distintas corporaciones policiacas de la comarca; sin embargo, descartó que hayan indicios de que pudieran generarse actos violentos durante las votaciones. “No tenemos identificado, hasta ahora, ningún riesgo de ningún tipo. Al igual que todos los procesos electorales anteriores, el estado está tranquilo y en orden. No tenemos alguna noticia o elemento que nos pudiera hacer pensar que hay algún riesgo; sin embargo, estamos en permanente comunicación con las corporaciones a efecto de que, si fuera necesario, pudieran atender alguna eventual incidencia”, advirtió Eguiarte Mereles. El secretario Ejecutivo del IEEQ recordó que el organismo del que forma parte es responsable, dentro de sus atribuciones, de lo que ocurra dentro de las casillas, por lo cual el organismo electoral no cuenta con información de que agentes externos vayan o pretendan incidir dentro de éstas para evitar el voto de los ciudadanos. “Todos los ciudadanos deben tener la seguridad de que el 7 de junio amanecerá tranquilo el estado y que, con toda seguridad, podrán acudir a su casilla para votar y, eventualmente, si hubiera algún brote en las casillas, de manera inmediata haremos un llamado a los elementos de seguridad para atenderlo”, refirió. Con relación a los dispositivos de seguridad de incorporados en las boletas electorales, Eguiarte Mereles precisó que, desde enero, el instituto suscribió convenios en materia de blindaje con las instancias encargadas de la materia en la entidad, entre éstos la Secretaría de Seguridad Pública queretana. “Estos convenios son con la finalidad de que nos ayuden a tener bajo su resguardo las boletas electorales, desde el traslado de la imprenta Talleres Gráficos en la ciudad de México hasta el estado, como a nuestras oficinas y las siete rutas que tenemos planeadas en los 24 consejos distritales y municipales”, comentó el funcionario. Recordó que a dicha documentación “se le destinará un resguardo celoso”, para que en las instalaciones del instituto se tenga resguardada los menos días posible dicho material. (EUQ, 7)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/19-05-2015/garantiza-el-ieeq-desarrollo-pacifico-de-los-comicios#sthash.CutdJNUE.dpuf>

LLAMA IEEQ A CONSERVAR ÁNIMO FESTIVO EN CAMPAÑAS

Llama el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, a todos los partidos políticos, a conservar el ánimo festivo en las campañas electorales, canalizando la energía de los jóvenes que realizan brigadas, en propuestas y promoción del voto. “Invitar a los partidos a que canalicen esta energía en propuestas, necesitamos conservar el ánimo festivo en este proceso, necesitamos sí de la alegría de los jóvenes pero bien canalizada, el llamado es muy prudente y oportuno en el sentido que abonen todos los elementos que intervienen en este proceso”. Comentó que si se desarrollan campañas en paz, los queretanos tendrán más impulso para salir a votar el próximo siete de junio y elegir a sus representantes populares en el estado, municipios y congreso. “Para que los ciudadanos acudan a las urnas, eso es lo que le da sentido a nuestro trabajo, si el ciudadano no se presenta a las urnas, no tiene sentido el trabajo que hace esta autoridad electoral, no tiene sentido el trabajo que hacen los partidos”. Derivado de las agresiones que se han presentado entre brigadistas de diferentes partidos, los últimos días. “En todos los procesos electorales hay pasión en todos los equipos que están compitiendo, hay una gran cantidad de expectativas alrededor de un proceso electoral, nosotros

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

sabemos que en algunos procesos electorales intermedios como éste, tienen eso, pero la diferencia son las propuestas”.

<http://www.reqrnexion.com/?p=10473>

EXHORTO

El presidente del Consejo del IEEQ, Gerardo Romero, exhortó a todos los partidos políticos y candidatos a conservar el ánimo festivo en las campañas. (Capital Querétaro 5)

DENUNCIAN PRESENCIA DE REVENTADORES ELECTORALES

Por Zulema López / Diario de Querétaro

QUERÉTARO, Qro.- No hay posibilidad de que Querétaro registre una elección de Estado cuando todas las condiciones están dadas para garantizar la transparencia y la seguridad en el 7 de junio, declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en rueda de prensa para anunciar que se realiza un operativo para detener a un grupo detectado de "reventadores electorales", responsables de al menos 5 actos delictivos registrados la última semana. Manifestó que existe una "acción concertada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos" ante la llegada a Querétaro de un grupo de personas que arribaron a la entidad para actuar, dijo, contra la estabilidad y cultura queretana, a quienes llamó "reventadores electorales". Declaró que hace años ocurrió un hecho similar cuando ciudadanos de Guadalajara llegaron a la entidad a tratar de desestabilizarla, mismos que hoy se encuentran en la cárcel. Afirmó que las autoridades actuarán con la fuerza de la ley contra quienes resulten responsables de violentar el Estado de derecho, en una entidad que únicamente desea es vivir una fiesta cívica y por tanto, un proceso electoral limpio. "Los queretanos no podemos permitir que gente ajena a la entidad interfiera e intente desestabilizar y enrarecer el proceso electoral que estamos viviendo, los hechos de días pasados muestran una acción concentrada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos". Manifestó que esos "individuos ajenos" a Querétaro son responsables de provocar climas de violencia que derivaron en "situaciones que ustedes perfectamente conocen" y que le resulta imposible entrar a detalles por ser una investigación en curso. "Están actuando en contra de nuestra estabilidad, estas prácticas no corresponden a la cultura queretana ni van con nuestras tradiciones de concordia, de convivencia y de estabilidad, son reventadores electorales, grupos ajenos a Querétaro, provocadores... en Querétaro se aplica la ley". Bajo pregunta expresa aseveró que se encuentran perfectamente identificados los responsables de la agresión del jueves contra un brigadista y enfatizó que los provocadores de esos 4 o 5 eventos registrados la última semana se encuentran perfectamente identificados. "Con la fuerza de la ley y contra quien resulte responsable, actuaremos contra agentes extraños, que busquen violentar el estado de derecho y el proceso electoral en nuestra entidad". FIESTA DE LA DEMOCRACIA. Aseveró que es imposible hablar de que en Querétaro pueda registrarse una elección de Estado, toda vez que los propios senadores que hoy hablan de esa posibilidad son los que votaron por la creación de los institutos estatales electorales, como es el caso del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, por lo que dijo, el organismo no puede ser cuestionado.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3811057.htm#sthash.4lWWPkgv.dpuf>

DETECTAN REVENTADORES

Por Redacción

No hay posibilidad de que Querétaro registre una elección de estado cuando todas las condiciones están dadas para garantizar la transparencia y la seguridad el 7 de junio, declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo,

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

en rueda de prensa para anunciar que se realiza un operativo para detener a un grupo detectado de "reventadores electorales", responsables de al menos 5 actos delictivos registrados la última semana. Manifestó que existe una "acción concertada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos". ante la llegada a Querétaro de un grupo de personas que arribaron a la entidad para actuar dijo, contra la estabilidad y cultura queretana, a quienes llamó "reventadores electorales". Declaró que hace años ocurrió un hecho similar cuando ciudadanos de Guadalajara llegaron a la entidad a tratar de desestabilizarla y que hoy se encuentran en la cárcel. Afirmó que las autoridades actuarán con la fuerza de la ley contra quienes resulten responsables de violentar el estado de derecho, en una entidad que únicamente lo que desea es vivir una fiesta cívica y por tanto, un proceso electoral limpio. "Los queretanos no podemos permitir que gente ajena a la entidad interfiera e intente desestabilizar y enrarecer el proceso electoral que estamos viviendo, los hechos de días pasados muestran una acción concentrada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos". Manifestó que esos "individuos ajenos" a Querétaro son responsables de provocar climas de violencia que derivaron en "situaciones que ustedes perfectamente conocen" y que le resulta imposible entrar a detalles por ser una investigación en curso. "Están actuando en contra de nuestra estabilidad, estas prácticas no corresponden a la cultura queretana ni van con nuestras tradiciones de concordia, de convivencia y de estabilidad, son reventadores electorales, grupos ajenos a Querétaro, provocadores... en Querétaro se aplica la ley". Bajo pregunta expresa aseveró que se encuentran perfectamente identificados los responsables de la agresión del jueves contra un brigadista y enfatizó que los provocadores de esos 4 o 5 eventos registrados la última semana, se encuentran perfectamente identificados. "Con la fuerza de la ley y contra quien resulte responsable, actuaremos contra agentes extraños, que busquen violentar el estado de derecho y el proceso electoral en nuestra entidad". FIESTA DE LA DEMOCRACIA: Aseveró que es imposible hablar de que en Querétaro pueda registrarse una elección de estado, toda vez que los propios senadores que hoy hablan de esa posibilidad son los que votaron por la creación de los institutos estatales electorales, como es el caso del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por lo que dijo, el organismo no puede ser cuestionado. "Son instituciones creadas por el Congreso Mexicano y que no pueden ser cuestionadas, la institucionalidad del proceso electoral que estamos viviendo y menos, hablar de una elección de estado" Manifestó que el actuar de gobierno es libre de colores y que los partidos deben resolver sus asuntos entre ellos. Subrayó, que las autoridades se encuentran enfocadas en garantizar la gobernabilidad del Estado y que con tal motivo, se han realizado reuniones entre las diferentes corporaciones en la zona militar para garantizar la tranquilidad dentro de los comicios. Indicó que el 7 de junio participarán más de mil 200 elementos en la vigilancia del proceso y que desde las 10 de la noche del día anterior iniciará la ley seca, es decir, la prohibición de venta de alcohol. "Tanto el Ejército mexicano, la XVII Zona Militar, como la Policía Federal, el propio Sisen y PGR, con las fuerzas locales como la PGJEQ, la secretaría de Seguridad Ciudadana y las municipales, estamos todos en el proceso de guarda (de las boletas), pero también en el diseño de la seguridad, del día 7 de junio, donde se aplicarán, directamente, mil 200 elementos". (DQ, 3)

ENCUESTAS / PREFERENCIAS ELECTORALES

ADOLFO CAMACHO ASEGURA QUE ESTÁ EN SEGUNDO LUGAR DE LA PREFERENCIA ELECTORAL EN QUERÉTARO

Por: Ana Luján

Pese a que la encuesta de Consultores del Centro lo posiciona como segundo en las preferencias electorales, Adolfo Camacho Esquivel, candidato del PRD al gobierno del estado de Querétaro, aseguró que no se confiará y busca posicionarse como un proyecto serio. De acuerdo con Camacho Esquivel, la encuesta, que se ha difundido en redes sociales desde hace ocho días, lo coloca en segundo lugar con el 29 por ciento de la preferencia electoral, debajo de Roberto Loyola Vera, con 38 por ciento; y por encima de Francisco Domínguez Servién con 28 por ciento. "No he

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

mando a hacer mi propia encuesta, desde hace ocho días que se dio a conocer nos señalan en el segundo lugar, la encuesta fue realizada vía telefónica después del debate del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y nos dan dos mil llamadas”, dijo. Luego de mencionar que las encuestas “pueden tener que ver sus que eres dependiendo la empresa que la hace”, aseguró que habrán de reforzar los trabajos principalmente en municipios como Pedro Escobedo, Huimilpan, Arroyo Seco y Querétaro, así como en la gubernatura del estado donde confían que habrán de ganar. Finalmente insistió en que Francisco Domínguez ya perdió por las acusaciones que hay en su contra.

<https://codiceinformativo.com/2015/05/adolfo-camacho-asegura-que-esta-en-segundo-lugar-de-la-preferencia-electoral-en-queretaro/>

INSIGNIFICANTE/ SON TRES VOTOS QUE GANARÁ PANCHO DOMÍNGUEZ: CAMACHO

Por Andrea Martínez

El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura de Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, indicó que la adhesión de los ex perredistas, Ulises Gómez de la Rosa y Román González, a los proyectos de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) le darán solo tres votos a Francisco Domínguez Servién. Las preferencias electorales le preocupa a muchos, y en ese sentido, ocupan a gente como las que el día de ayer se sumó que seguramente con esos tres votos que gana Pacho Domínguez (...) ya los conocerán allá y los decepcionarán seguramente muy pronto, precisó. Afirmó que los demás “perredistas” que estuvieron presentes en la rueda de prensa, eran panistas que fueron llevados para ponerles la camisa amarilla, a efecto de simular un acto y una mentira. **Suben en las Preferencias.** Además reiteró que la encuesta de la empresa Consultores del Centro lo coloca en el segundo lugar en las preferencias electorales, por debajo de Roberto Loyola y por un punto arriba de Francisco Domínguez, misma que fue hecha, vía telefónica a 2 mil personas, un día después del debate que organizó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el Club de Industriales. Primero aclarar, yo no he mandado a hacer ninguna encuesta (...) esa es la información que tenemos, hay que poner en otras posiciones (...) de lo que exponen nos dan el 29 por ciento del respaldo de la preferencia electoral, precisó. (CQ p2)

LEY SECA

HABRÁ LEY SECA EN QUERÉTARO, POR ELECCIÓN

Redacción

El secretario de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado, anunció que habrá Ley seca en Querétaro, con motivo del día de la elección. Preciso que esta disposición iniciará el sábado 6 de junio a las 10 de la noche, por lo que los establecimientos tendrán estrictamente prohibida la venta de bebidas alcohólicas en todos los rincones del estado. Asimismo, López Portillo Tostado, recordó que continúan las reuniones con las corporaciones de seguridad, para definir el operativo que se habrá de implementar el 7 de junio, y en el cual, participarán mil 200 elementos policiacos. **Descarta elección de estado.** Luego de que los Senadores de la República del Partido Acción Nacional (PAN) denunciaron una elección de Estado en Querétaro, el titular de la Secretaria de Gobierno Estatal (Segob) descartó esta práctica en la entidad. Al contrario pidió respetar al INE y el IEEQ. (CQ p3)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

OBSERVATORIO DE PARTICIPACIÓN

ANALIZAN IMPACTO DE LA REFORMA ELECTORAL EN MUJERES

Por Patricia López/Quadratin

QUERÉTARO, Qro., 18 de mayo de 2015.- El Observatorio de Participación Política de las Mujeres, en el que participan diversas instituciones públicas y organizaciones sociales, inició el análisis de las disposiciones de la reforma electoral para determinar si se traduce en mayor representación de las mujeres, señaló la consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú. Esto se debe a que muchas mujeres no lograron una candidatura y las que sí lo hicieron tendrán que detallar cómo se dieron esos procesos al interior de sus partidos, con el fin de detectar cuál es el panorama del estado en materia de participación de las mujeres. “Se está recopilando información que tiene que ver con partidos, procesos por los que acatan las disposiciones para tener el escenario que hoy tenemos que es paridad horizontal en las candidaturas a presidencias municipales y la paridad en la Legislatura”, agregó. Esta información se va a procesar y se pondrá la información en un micrositio en la página web del IEEQ, para que cualquier persona pueda conocer el impacto de las reformas y resoluciones en materia de paridad. El Observatorio se integra por el Instituto Electoral, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, el Instituto Queretano de las Mujeres y diversas organizaciones sociales.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Analizan-impacto-de-la-reforma-electoral-en-mujeres/>

AVANCES EN LA AGENDA DE GÉNERO

Por Patricia López Núñez

El Observatorio de Participación Política de La Mujeres, que integraron el IEEQ, el TEEQ, el Instituto Queretano de Mujeres y organizaciones sociales, formará la primera generación de funcionarios de todos los niveles con perspectiva de género”, con el compromiso con una agenda de mujeres, anunció la Consejera Yolanda Elías Calles Cantú. La consejera del IEEQ, el TEEQ y las organizaciones sociales que coadyuvan con ellos trabajan actualmente en la recopilación de información y análisis del impacto de la reforma electoral y las resoluciones en materia de participación política de las mujeres. (DQ, 11)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

VERIFICAR A BRIGADISTAS, PLANTEA EL OBSERVATORIO

Por Alan Contreras

Deben verificar los partidos políticos de dónde provienen las personas que forman parte de sus equipos de brigadistas, con el fin de evitar que haya “reventadores electorales”, expresó la presidenta del Observatorio Ciudadano Electoral de Querétaro, Yamile David. Dijo que es responsabilidad de cada partido el reclutamiento de personas que realizarán actividades en sus equipos. Resaltó que el Observatorio llama a que los institutos políticos sean responsables respecto a la operación de sus grupos de brigadistas, independientemente del origen de las personas que los integran. Lo anterior lo indicó luego de que el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo, diera a conocer que la dependencia a su cargo tiene identificados grupos de “reventadores electorales” de otros estados que tienen la finalidad de provocar desorden en las campañas políticas con actos de violencia. Yamile David refirió que los institutos políticos deben ser responsables del actuar de las personas que integran sus equipos de campaña, porque los están representando, y en tal sentido deben llamarlos al orden y civilidad. “Llamamos al orden y que se apeguen y respeten el pronunciamiento de civilidad que firmaron el pasado 10 de febrero”, refirió la entrevistada. (PA 1)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

NO A LA CONTAMINACIÓN EN LAS CAMPAÑAS, PIDEN EMPRESARIOS DEL CCEQ

Por Alan Contreras

El coordinador del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ), Fernando Lugo García Pelayo, llamó a los partidos políticos a conducirse con responsabilidad para que no exista contaminación en las campañas, luego de que un grupo de brigadistas agredió a una persona del sexo masculino. De ser necesario, los candidatos deben hacer depuraciones de sus equipos de brigadistas para evitar posible infiltrados, dijo. En este sentido, el Consejo Consultivo Empresarial llamó a las fuerzas políticas a conducirse con cordura, respeto y civilidad en las campañas políticas, para que estas no se vean contaminadas. Fernando Lugo refirió que los partidos políticos deben llamar a sus equipos a privilegiar la cordura y la civilidad. Anteriormente, el Observatorio Ciudadano Electoral de Querétaro (OCEQ), al que el Consejo Consultivo Empresarial está inscrito, hizo un llamado a los candidatos y partidos políticos al respeto y a refrendar el compromiso signado el pasado 10 de febrero con el Pronunciamiento de Civilidad y Buenas Prácticas Electorales del Estado. Tal iniciativa implica, refirió el organismo, desenvolverse en un marco de civilidad y legalidad, privilegiando las actitudes. Rechazó los actos de violencia cometidos por brigadistas del PRI en contra de una persona del sexo masculino, porque piensa que estas acciones inhiben la confianza de la ciudadanía y “no abonan a la paz social que caracteriza a nuestro estado”. El Observatorio demanda que la última fase del actual proceso electoral se rijan bajo un ambiente limpio, de respeto y asumiendo el compromiso de contar con un ejercicio democrático a la altura de las queretanas y los queretanos. (PA 1)

SON FUERZAS AJENAS, A LOS QUERETANOS, AFIRMA LÓPEZ PORTILLO.

Por Ana Cristina Alvarado

El secretario de Gobierno Jorge López Portillo acusó que “fuerzas ajenas” a los queretanos están tratando de generar un clima de violencia durante el presente proceso electoral. Al referir los hechos violentos de los últimos días y la manifestaciones ciudadana a favor de la paz en el proceso electoral. (N, 1)

APROBADOS POR INE 665 OBSERVADORES

Así lo informó la vocal Ejecutiva de la Junta Local, Ana Lilia Pérez. (Diario de Querétaro 11-A y a.m. 9-A)

NO SON MÁS DE DOS CANDIDATOS LOS SANCIONADOS POR PRECAMPAÑAS: INE

Dio a conocer Ana Lilia Pérez, vocal ejecutiva del INE. (a.m. 9-A)

ABREN CONVOCATORIA PARA SUPLENTE

Por Norma Ayala

La junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) publicará en próximos días la convocatoria para consejeros suplentes, quienes de acuerdo con la vocal ejecutiva del instituto, Ana Lilia Pérez Mendoza, durante la jornada y posterior a ésta, juegan un papel fundamental dentro de las casillas y en el cómputo de votos. Recordó que el instituto maneja en los cargos públicos, como es el caso de los consejeros electorales, tanto la figura del propietario como del suplente; sin embargo, en el caso de esta obligación, los suplentes se desempeñan como supervisores electorales. “La figura del consejero electoral suplente recobra especial importancia en dos momentos del proceso electoral: la primera es el día de la jornada, en donde acudiremos a verificar las casillas seleccionadas aleatoriamente para la autenticidad de la documentación que ahí se está ocupando, así como actas de boletas y tinta indeleble, para ello nos vamos apoyar en consejeros suplentes más representantes de partidos”, comentó. Puntualizó que el momento más importante de la participación del consejero electoral suplente es durante los cómputos distritales, ya que de acuerdo con la reforma electoral de 2008-2009, se tiene la posibilidad de realizar el recuento de votos en un número importante de casillas. Las razones para estas acciones, dijo, son porque a veces

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

son recontados los votos, y la diferencia entre el primero y el segundo lugar debe ser menor al número de votos nulos. “Si tenemos 200 votos del partido A y 205 votos del partido B y seis votos nulos, tenemos que volver a contar esa casilla, pero este recuento lo vamos a integrar varios grupos, que van a estar presididos por un vocal y tiene que actuar en los consejeros electorales. Los seis propietarios son insuficientes para todos los grupos de trabajo”, explicó Pérez Mendoza. Son ocho vacantes las que la Junta Local del INE abrirá para consejeros electorales suplentes, mismos que se designarán el próximo 29 de mayo, durante la sesión ordinaria del consejo, previa a la jornada electoral del 7 de junio. (EUQ, 7)

INE FIJA PLAZO PARA NOMBRAR REPRESENTANTES PARA CASILLAS

Por Norma Ayala

La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que los partidos políticos tienen hasta el día 25 de este mes para nombrar a sus representantes propietarios y suplentes ante cada mesa directiva de casilla, así como representantes generales propietarios. “Esto lo tiene que hacer con antelación, tienen hasta el 25 de mayo para registrar a sus representantes propietarios de casilla, ya que eventualmente pueden hacer una sustitución y lo tienen que hacer para estos casos, antes de la jornada electoral”, comentó la funcionaria, al añadir que, de no hacerlo en el periodo indicado, no podrán presentar escritos de inconformidad por los resultados. Pérez Mendoza reiteró que, de acuerdo con el artículo 235 de la Ley Electoral, se establece que los partidos políticos sólo cuentan con 13 días previos a la jornada comicial para acreditar dos representantes propietarios y dos representantes suplentes ante cada una de las mesas directivas de casilla. (EUQ, 7)

ABRIRÁ CON LOYOLA EL TERCER DEBATE

Lo anterior convocado por el Observatorio Ciudadano Electoral, el próximo 26 de mayo en el Club de Industriales. Como moderador estará el periodista, Javier Solórzano, la directora del Observatorio Ciudadano, Yamile David, dio a conocer que serán 5 los temas que serán abordados. (Diario de Querétaro 4-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 9-A y El Financiero Bajío 1-B)

FRENARÁN EN DEBATE LAS DENOSTACIONES

Así lo aseguró la directora del Observatorio Ciudadano, Yamile David. Por su parte, el presidente del Consejo Consultivo Empresarial, Fernando Lugo García, al ser cuestionado sobre su posicionamiento frente a la declaración Jorge López Portillo, sobre que tienen detectados grupos de choque, dijo que ellos siguen enfatizando en tener buenas prácticas por parte de los contendientes y las personas que colaboran con ellos. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A)

PREP ES SOMETIDO A PRUEBAS PREVIAS DE SEGURIDAD

Lo informó el coordinador general de la Unidad Técnica de Servicios de Informática del INE, Jorge Humberto Torres. (a.m. 10-A)

PIDEN MAYOR DIFUSIÓN DE LOS INDEPENDIENTES

Candidatas y candidatos independientes a diversos cargos sumaron sus voces para exhortar al INE e institutos locales a dar difusión a esta nueva figura. (a.m. 10-A)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

FOTO NOTA "PLURALIDAD EN ABC"

Se encontraron Pancho Domínguez y Manuel Pozo al salir y entrar, respectivamente, del noticiario ABC Diario, en el 107.9 FM, donde Adán Olvera y Sergio magaña los entrevistaron. (Diario de Querétaro 1-A)

PROTAGONIZA DIÁLOGO LAS CAMPAÑAS

Ayer, los candidatos a la gubernatura de Querétaro se acercaron a la población por medio de plataformas de encuentro donde la comunicación fue la base de una retroalimentación candidato-ciudadano. (El Universal Querétaro 10-A)

PAN

VIGILARÁ PAN CASILLAS PARA EVITAR COACCIÓN Y COMPRA DE LOS VOTOS

Por Candhy Escalante

Presentará el Partido Acción Nacional en los próximos días un plan integral dirigido a la ciudadanía, en el cual se incluirán algunas estrategias para evitar que el día de la jornada electoral se presenten actos de compra y coacción del voto, informó Enrique Correa Sada. El también diputado local detalló que este plan integral se trabajará en conjunto con los ciudadanos interesados en participar como observadores durante el próximo 7 de junio, día de las elecciones. "La idea es que estamos terminando de integrar una acción integral que nos permita, a través de los ciudadanos, cuidar a la autoridad electoral y también cuidar al PRI, Gobierno, de que no vaya a querer maquinar un triunfo electoral a través de la compra del voto, de la manipulación y la extorsión a los ciudadanos", dijo. Explicó que desde hace semanas los panistas han detectado que se ha tratado de "configurar" una elección donde el partido que gobierna se vea favorecido a través de los programas sociales, tales como el de empleo temporal, entrega de materiales, de tinacos o bien a través de la amenaza de la pérdida de los beneficios de los mismos programas, tales como los de la propia Secretaría de Desarrollo Social. Correa Sada detalló que se preparará lo que llamó "un ejército de ciudadanos", mismos que saldrán el día de la jornada electoral (el 7 de junio) a cuidar las casillas. "Invitaremos a los medios de comunicación para que también hagan alianza y siempre haya con los ciudadanos un medio para que sean testigos de lo que suceda en las calles". (PA 10)

CONVIVE CON NARCO HERMANO DE PANCHITO

Por Agencia Reforma

MÉXICO, DF 19-May.- César Gastélum Serrano, líder criminal en Sinaloa y a quien la PGR le adjudica el tráfico de cocaína a gran escala, se relacionó con Alejandro Domínguez Servién, hermano del candidato del PAN al Gobierno de Querétaro y ex senador, Francisco Domínguez Servién. Gastélum fue detenido el 11 de abril en Cancún, Quintana Roo, por autoridades federales. "Es señalado de traficar cocaína a gran escala a través de la ruta Colombia-Honduras-Guatemala hacia México, con destino final hacia los Estados Unidos", detalló en conferencia de prensa el Comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido luego de su captura. En una discoteca de Cancún el narcotraficante fue visto en octubre pasado junto con Alejandro Domínguez Servién. Ambos se muestran sonrientes, junto con otros dos sujetos, mientras ingieren bebidas alcohólicas, se aprecia en un video del cual REFORMA posee una copia. Reportes de inteligencia policiaca señalan que Alejandro Domínguez estuvo en Cancún del jueves 16 al domingo 19 de octubre de 2014 y se hospedó en el hotel Barceló Maya Colonial en la habitación 623-B. El viernes 17 de octubre, el hermano del candidato panista acudió a Playa Del Carmen a la discoteca "Mandala" donde se encontró con Gastélum y otras 3 personas. Los reportes señalan que anteriormente ya se



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

habían reunido varias veces, y en octubre del año pasado, nuevamente se encontraron, aprovechando que Domínguez participaría en una Convención de Porcicultores. Según el informe, Alejandro Domínguez regresó el domingo por la tarde en un vuelo directo de Cancún hacia Querétaro. Fuentes federales de seguridad consultadas por REFORMA, informaron que tenían conocimiento del encuentro de Alejandro Domínguez con Gastélum. El líder del Cártel de Sinaloa fue capturado en abril pasado en el momento en que iba a cambiar de vehículo, de un AmaroK blanco a un BMW, lo que hacía con frecuencia como parte de su estrategia de seguridad. Actualmente la PGR indaga los nexos de Gastélum Serrano como parte de las investigaciones que se desprendieron desde 2014 por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos. El capo era propietario de empresas de varios millones de dólares, entre éstas Andamios Dalmine S.A., una compañía familiar de construcción de andamios a través de la cual, presuntamente, facilitaba el trasiego de droga. En diciembre pasado, el Departamento del Tesoro agregó a César Gastélum, y tres de sus hermanos, en su lista de narcotraficantes internacionales, por considerarlos los proveedores de cocaína más productivos del Cártel de Sinaloa. De acuerdo con la información oficial, Gastélum instaló en San Pedro Sula, Honduras, su centro de operaciones para evadir acciones de las autoridades encaminadas a detenerlo en Sinaloa.

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/05/19/convive_con_capo_hermano_aspirante_354994_1013.html

LA DIFERENCIA CON LÓPEZ PORTILLO ES QUE YO CONOZCO LA LEY: PANCHO

Ante las declaraciones del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, sobre la existencia de “agitadores electorales”, el candidato del PAN a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién, declaró que el funcionario estatal no tiene vergüenza. Hay una demanda y 4 averiguaciones previas “pues la diferencia de él (López Portillo) y yo es que yo sí conozco la ley”. (Noticias 5-¿Quién sigue?)

UN GOBERNADOR NUNCA HABÍA IDO A APOYAR A SU CANDIDATO

La participación del Gobernador José Calzada, en actos de campaña del candidato a la gubernatura por el PRI, PVEM, PANAL y PT, Roberto Loyola, fueron calificados por Domínguez Servién como una estrategia nunca antes en la entidad queretana. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)

TENDRÁ PANCHO 14 CIERRES DE CAMPAÑA EN TODO EL ESTADO

Lo anterior adelantó en entrevista, el candidato del PAN, Francisco Domínguez, quien afirmó que con las estructuras perredistas tienen muchas coincidencias, tanto el PAN como el PRD queremos mejorar las condiciones de educación, salud, seguridad además de abatir la pobreza en 10 de los 18 municipios de Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A)

TENEMOS CINCO PUNTOS DE VENTAJA, DICE PANCHO

Lo anterior sobre su más cercano contrincante, Roberto Loyola. Con relación al acompañamiento del Gobernador José Calzada a eventos del candidato del PRI, Roberto Loyola, Francisco Domínguez, afirmó que estos es prueba que él aventaja entre las preferencias electorales, y que evidentemente la derrota del PRI se acerca. (Diario de Querétaro 7-A)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

EXPONE PROPUESTAS PANCHO EN LA MONDRAGÓN-UCO

(Diario de Querétaro 6-A)

GARANTIZARÉ LA AUTONOMÍA DE LA DDHQ

Lo anterior en materia de derechos humanos, manifestó el candidato al gobierno por el PAN, Francisco Domínguez. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)

ESPERO 100 MIL PROPUESTAS: FD

Lo anterior indicó Francisco Domínguez, a través de Di La Neta, que emprendieron jóvenes panistas, al cierre de campaña. (Noticias 1-A y 5-¿Quién Sigue?)

NO HABRÁ CAMBIOS DE USO DE SUELO EN “FAST TRACK”: MARCOS

Por Ana Cristina Alvarado

Al día se recogen mil 500 toneladas de residuos en el municipio de Querétaro dio a conocer Marcos Aguilar Vega candidato del partido Acción Nacional (PAN]) a la alcaldía capitalina presentó su propuesta en materia de medio ambiente. (N, QUIÉN SIGUE, 4)

QUE PRESENTEN A LOS AGRESORES: MARCOS

El candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, hizo un llamado para que el gobierno del estado aplique de manera inmediata la ley y que presenten a los agresores que lastimaron al brigadista panista. (Noticias 5-¿Quién sigue?)

NIEGA MJC FAVORITISMO POR PANCHO

Por lo anterior, a través de una carta aclaratoria, la Asamblea Regional al Movimiento de Juventudes Cristianas, deslindó de cualquier filia política, pues es una organización apolítica, y alertó que algunos de sus miembros o exmiembros aprovechan la coyuntura política para generalizar. (Plaza de Armas 1 y 10)

PROMETE AGUILAR REFORESTAR LA CAPITAL

Por lo anterior en conferencia de prensa, *Marcos Aguilar*, candidato a la presidencia municipal por el PAN, presentó 5 estrategias que están implicadas en la agenda ambiental. (El Universal Querétaro 6-A, Capital Querétaro 4 y El Economista Querétaro 6)

NUEVA QUEJA DE MARCOS POR GUERRA EN SU CONTRA

El *equipo de campaña de Marcos Aguilar* denunció un nuevo intento de guerra sucia en el que, se llama a los hogares para preguntar a quién quisieran que el PAN candidateara en su lugar para la alcaldía de Querétaro, con el propósito de confundir a la ciudadanía. (Diario de Querétaro 5-A y Noticias 4-¿Quién Sigue?)

ALISTA EL PAN A “CAZAMAPACHES”

Por lo anterior el comité estatal del PAN podrá en marcha un esquema para denunciar a quienes deseen comprar o condicionar el voto, anunció *Enrique Correa*, en su calidad de vocero de la campaña del candidato Marcos Aguilar. (Diario de Querétaro 7-A)

EL 7 DE JUNIO ES LA DESPEDIDA DEL PRI

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

Ayer un medio informativo digital publicó una encuesta en la que el candidato del PAN, Marcos Aguilar, aventaja las preferencias de los queretanos con 14 puntos sobre el candidato priísta, Manuel Pozo. El *panista* dijo, que esto lo motiva a seguir trabajando con mayor entusiasmo. (Noticias 4-¿Quién Sigue?)

CONTINÚA RECORRIDOS CANDIDATO EL PAN A ALCALDÍA DE QUERÉTARO (a.m. 6-A)

“SE ME SUMA EL PRD”

Lo anterior comentó *Memo Vega*, candidato a edil en San Juan del Río. (Noticias 8-¿Quién Sigue? y a.m. 8-A)
Celebran panistas la adhesión de perredistas a sus proyectos. (a.m. 6-A)

CAMPAÑA “DE ESTADO” ACUSA MEMO VEGA

El *candidato panista* destacó que en este ejercicio han detecto la participación de las autoridades y el desvío de recursos públicos para beneficiar a los candidatos de las fórmulas que integra el PRI. (Capital Querétaro 27)

PROMETE MAURICIO KURI MEJORES VIALIDADES

El anterior, *candidato a edil de Corregidora*, quien refirió que establecerá acciones para optimizar la movilidad, como es un transporte público más eficiente. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 6-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 4-A y Capital Querétaro 27)

“TENENCIA RESPONSABLE PARA MASCOTAS”

Lo anterior será parte de la agenda legislativa de la candidata a la diputación local por el I Distrito, *Daesy Hinojosa*. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)

FOTO NOTA “CANDIDATA ESCUCHA A LA GENTE”

La candidata a la diputación local por el I Distrito, *Daesy Hinojosa*, intercambió ideas con los queretanos. (El Universal Querétaro 6-A)

“SE SUMAN PRIÍSTAS Y PERREDISTAS A ESTE PROYECTO GANADOR”

Así lo señaló el candidato a la presidencia municipal de El Marqués, *Guadalupe García*. (Noticias 6-¿Quién Sigue?)

“CON PANTO Y MARCOS HABRÁ SEGURIDAD Y EMPLEO”

Así lo señaló *Erik Salas*, candidato a diputado local por el IV Distrito. (Noticias 10-¿Quién Sigue?)

FOTO NOTA

Antonio Zapata, candidato al VII Distrito Local, recorrió Santa Bárbara, donde refrendó el compromiso con los ciudadanos. (Diario de Querétaro 7-A)

“GESTIONAR EN (SIC) MÁS RECURSOS PARA OBRA PÚBLICA”

Lo refirió la candidata al II Distrito federal, *Mary García*, al acudir al municipio de Huimilpan. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)

EDUCACIÓN, IMPORTANTE PARA AN

Así lo señaló la *María García*. (El Universal Querétaro 6-A)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

HAY QUEJAS DEL 2012 SIN RESOLVER

Así lo señaló el presidente estatal del PAN, *José Báez*, quien denunció la falta de respuesta de las autoridades en actos violatorios cometidos en periodo de campaña. (Diario de Querétaro 7-A)

EXHORTA EL PAN A EVITAR GUERRA SUCIA

Esto ante el ambiente hostil que se sufre en la entidad, insistió el presidente del CDE del PAN, *José Báez*. (El Universal Querétaro 6-A)

“LA MUERTE DE CANDIDATO A REGIDOR EN PEÑAMILLER, EN ACCIDENTE”

El presidente del CDE del PAN, *José Báez*, confirmó la muerte del candidato a regidor en Peñamiller, Severiano González. Comentó que se hará la sustitución de la candidatura. (Noticias 6-¿Quién Sigue?, a.m. 3-A y Capital Querétaro 25)

DESPLEGADO “PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR”

“¿Qué propongo? Seguro contra robo a hogar y comercio”. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 7-A, El Universal Querétaro 5-A, a.m. 12-A, Capital Querétaro 7 y El Financiero Bajío 3-B)

PRI

PROSPERA DENUNCIA DE PAUL OSPITAL CONTRA CUANALO ANTE EL INE

Paul Ospital, candidato a la diputación federal por el III Distrito, denunció ante el INE a Gerardo Cuanalo, tras la colocación de propaganda en propiedad privada, por lo que el panista fue acreedor a una amonestación pública. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 7-¿Quién Sigue?, Capital Querétaro 4 y El Economista Querétaro 6)

COALICIÓN

EN MENCHACA, BOLAÑOS Y PEÑUELAS RETOS SOCIALES FUERTES: LOYOLA

Por Verónica Ruiz

Los Jóvenes son agentes de cambio y de transformación, afirmó el candidato de la Coalición PRI, PVEM, PANAL y PT, Roberto Loyola Vera, ante estudiantes de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro, quienes lo cuestionaron sobre sus propuestas en temas como educación, seguridad, emprendedurismo y transporte público. “Las grandes cosas que seguirán sucediendo en Querétaro en los años por venir, en los yo aspiró a ser gobernador, será protagonizada por ustedes, en quienes se materialice la respuesta, la solución, la suma, de ese capital que vendrá de muchas partes del mundo”, señaló. (N, QUIÉN SIGUE, 3)

“ALGUIEN TIENE INTERÉS DE QUE A QUERÉTARO NO LE VAYA BIEN”

Así se expresó el candidato del PRI al Gobierno del Estado, Roberto Loyola Vera, tras la declaración del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, sobre grupos que buscan desestabilizar el proceso electoral. (Diario de Querétaro 2-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 1-A)

LOYOLA CON JÓVENES

Al reunirse con estudiantes de la UTEQ, Roberto Loyola Vera, candidato del PRI al Gobierno del Estado, los exhortó a ser participativos y agentes del cambio, además de que habló de fortalecer a las universidades públicas, en temas

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

como ampliar su capacidad e internet. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A, Noticias 1-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 1-A y 3-A, a.m. 4-A y Capital Querétaro 1 y 2)

NO TIENEN A INFORMACIÓN PRECISA

Como inexacta, calificó Roberto Loyola Vera, candidato de la coalición PRI, PVEM, PANAL y PT, la información publicada en el periódico La Jornada, donde se señala que incurrió en simulación jurídica, siendo a la vez notario público y presidente municipal de Querétaro. (Noticias 3-¿Quién sigue?)

BRIGADISTAS

Para evitar confrontaciones, el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola, anunció que retiró de las calles a los brigadistas que apoyan su campaña. (Capital Querétaro 1)

LUCY PIDE VOTO PARA ROBERTO

Esto durante un recorrido por negocios de la capital. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 3-¿Quién sigue? y El Universal Querétaro 3-A)

COMPARTIENDO IDEAS

Roberto Loyola Vera presentó sus propuestas ante alumnos de la Universidad Mondragón-UCO. (Plaza de Armas 3-La Rosa)

PROPONGO ECOLOGÍA, NO PEPENA: POZO

Lo anterior afirmó en entrevista, Manuel Pozo, candidato del PRI-PVEM-PANAL a la presidencia municipal de Querétaro, quien habló que el Predial gratis es una propuesta de cultura ambiental. (Diario de Querétaro 8-A)

EN MENCHACA, BOLAÑOS Y PEÑUELAS RETOS SOCIALES FUERTES: LOYOLA

Señaló ante jóvenes de la UTEQ. (Noticias 3-¿Quién sigue?)

AFIRMA MANUEL POZO CABRERA QUE ESTARÁN EN ALERTA

El candidato de la coalición PRI-PVEM-PANAL a la alcaldía de Querétaro, Manuel Pozo, declaró que es grave que existan grupos de “reventadores” en la entidad, ya que esto desestabiliza la tranquilidad de los queretanos en tiempos electorales. (Plaza de Armas 4)

CREARÍA POZO OFICINA MUNICIPAL DE TURISMO

Lo anterior es la más reciente propuesta de Manuel Pozo, candidato del PRI-PVEM-PANAL a la alcaldía capitalina. (Diario de Querétaro 8-A, Noticias 2-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 3, a.m. 4-A y El Economista Querétaro 6)

PIDEN IMPULSO AL TURISMO EN CH

Por lo anterior los empresarios del sector turismo, piden a los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro que el delegado del Centro Histórico de la siguiente administración municipal surja del gremio. (Plaza de Armas 11)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

APP PARA TRÁFICO EN VIVO: MP

Una aplicación para visualizar el tráfico en vivo y abonar a mejor movilidad presentó Manuel Pozo, quien dijo que la pondrá en práctica aquí y que le fue propuesto por un joven. (Noticias 1-A y 2-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 8-A y a.m. 1-A y 5-A)

40 MDP PARA PROGRAMA DE “EMPLEO TEMPORAL”

Lo anterior se pondrá en marcha con Manuel Pozo como presidente municipal de Querétaro. (Noticias 2-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 8-A y Capital Querétaro 5)

ESTÁN MUY NERVIOSOS: POZO

Así lo manifestó el abanderado del PRI a la capital, Manuel Pozo, al cuestionársele sobre los recientes resultados de una encuesta realizada por la empresa Varela y Asociados. En otro tema, Pozo Cabrera, opinó acerca del mensaje que dio a conocer el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, donde asegura que existen “reventadores electores”, y condenó cualquier práctica que se pueda desarrollar en este sentido. (Noticias 2-¿Quién Sigue?)

PRD

NO DECLINAREMOS, PROMETE CAMACHO

Lo anterior señalaron Adolfo Camacho, Gonzalo Bárcenas y Carlos Sánchez, en respuesta al anuncio que hiciera un grupo de perredistas que se adhieren a la campaña del panista, Francisco Domínguez. (Diario de Querétaro 10-A)

“PANCHO ES DELINCUENTE Y BORRACHO”

Lo anterior señaló en conferencia de prensa presidida por el candidato a gobernador por el PRD, Adolfo Camacho. (Noticias 10-¿Quién Sigue?)

ESTÁ EL PRD ARRIBA DEL PAN: CAMACHO

Lo anterior según el candidato del PRD a gobernador, Adolfo Camacho. (Plaza de Armas 9)

SON SOLO 300 LOS DESERTORES DEL PRD, ACLARA CAMACHO

Por lo anterior dijo que no son 5 mil como lo aseguró el ex dirigente Ulises Gómez. (Plaza de Armas 3)

DESCARTA EL PRD UNA PRESUMIBLE FRACTURA INTERNA POR ADHESIONES

Así lo aseguraron Adolfo Camacho, Gonzalo Bárcenas y Carlos Sánchez, quienes rechazaron las conductas “embusteras” mostradas por los abanderados del PAN en torno al apoyo que supuestamente han brindado candidatos del PRD a las campañas albiazules. (El Universal Querétaro 4-A)

SON 3 VOTOS QUE GANARÁ PANCHO DOMÍNGUEZ: CAMACHO

Lo anterior señaló el candidato del PRD, Adolfo Camacho, por la adhesión de los ex perredistas, Ulises Gámez y Román González a los proyectos de los candidatos del PAN. (Capital Querétaro 2)

MÁS JÓVENES PRODUCTIVOS PARA QUERÉTARO: CAMACHO

Lo anterior al recorrer las calles de Tlacote El Bajo. (a.m. 7-A)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

CARTÓN “LOS ESPEJITOS DE ULISES...”

Carbajal, presenta el dibujo de Ulises Gómez, quien carga sobre su espalda un costal “6 ml ‘votos’ para Pancho”, dejando atrás en un bote para basura el logo del PRD, y dirigiéndose para el PAN, al tiempo de indicar: “No te preocupes Camacho, seguiré siendo militante del perderé...”. (Plaza de Armas 8)

“ULISES Y ROMÁN NO PUEDEN VENCERME”

Así lo refirió el candidato al VII Distrito local, Carlos Sánchez, en torno a las acciones de los perredistas Ulises Gómez de la Rosa, Juan Manuel Moreno y José Román, ya que dijo, tienen un conflicto complicado. (Noticias 10-¿Quién Sigue?)

SIGNAN COMPROMISO POR AGENDA LEGISLATIVA

Carmen Consolación González Loyola, candidata a diputada por el IV Distrito federal, acudió a las oficinas del CEN del PRD a firmar el compromiso de impulsar la Agenda Legislativa Urgente para el Reconocimiento de los Derechos de las Mujeres Mexicanas. (a.m. 8-A)

NA

“PRI-PAN HACEN CAMPAÑA NEGRA CONTRA GUZMÁN, PORQUE VA A GANAR”

Así lo aseguró Bernardo Vega, líder del PANAL en Huimilpan, ante publicidad en contra de su abanderado. (Noticias 8-¿Quién Sigue?)

PVEM

“DEPORTE Y EDUCACIÓN DEBEN SER PRIORIDAD”

Así lo señaló el candidato a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela. (Noticias 8-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 9-A)

ASTUDILLO DENUNCIA “HACKEO” A SU CUENTA

El Secretario General del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo condenó el ataque a su cuenta en twitter, misma de la cual, mandaron mensajes a “gente que merece todo mi respeto”. (Diario de Querétaro 4-A, a.m. 5-A y Capital Querétaro 5)

MORENA

“POLICÍAS EN MERCADOS”

Así lo apuntó en un recorrido por el mercado de la Reforma Agraria, Celia Maya, candidata a la gubernatura por MORENA. (Noticias 10-¿Quién Sigue?)

PH

NOSOTROS NO APOYAMOS A LOYOLA”

Julio César Rebollo y Elvia Ramírez León, del Partido Humanista, declararon que ya no hay tiempo para una coalición o alianza, el PH va sólo. (Noticias 10-¿Quién sigue?, Plaza de Armas 9, a.m. 8-A y El Economista Querétaro 6)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETECTAN REVENTADORES

Por Zulema López

No hay posibilidad de que Querétaro registre una elección de estado cuando todas las condiciones están dadas para garantizar la transparencia y la seguridad el 7 de junio, declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en rueda de prensa para anunciar que se realiza un operativo para detener a un grupo detectado de “reventadores electorales”, responsables de al menos 5 actos delictivos registrados la última semana. (DQ, PRINCIPAL)

N: NIÑO DEVORADO

Por Tania Talavera

Pese a los esfuerzos del pare por salvar a su hijo, Manuel Abraham, de siete años de edad, fue devorado por un cocodrilo mientras jugaba en el estero de la Barra de Santa Ana, camino a Playa Azukl, en el municipio Lázaro Cárdenas, en el estado de Michoacán. (N, PRINCIPAL)

AM: EVALÚAN MOVILIDAD EN LA CAPITAL ESTATAL

Por Diego Rivera

RedQ empezó mal, aseguró Gilberto Galván, representantes de Operadores Unidos, quien participó en el foro sobre movilidad organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en donde participaron asociaciones civiles y partidos políticos, los cuales coincidieron en señalar que las decisiones de las autoridades han beneficiado al uso del vehículo particular. Asimismo, indicó que esta modernización del transporte público se impulsó con la intención de mejorar el servicio prestado y hacer efectiva la tarifa de descuento; sin embargo, no supieron atender a 600 mil usuarios diarios. “Nosotros consideramos que se empezó de una manera mala, porque ante los índices de crecimiento de los índices poblacionales, se retiran 440 unidades del servicio y además se recorta la cantidad de rutas que existen”, comentó. Actualmente, explicó, se padece un sobrecupo y reducción de la movilidad porque el usuario debe esperar a que pase un camión desocupado o con un mínimo espacio para usarlo pero apretado. “¿Qué ocasiona esto? Una sobresaturación de usuarios y una ausencia de la prestación del servicio de transporte a lugares donde anteriormente se llegaba”, señaló. En lo que “si se atinó”, dijo, es la implementación de la tarjeta de prepago; sin embargo, han notado problemas porque les niegan el servicio de recarga o las terminales no sirven. La mayoría de los presentes coincidieron en señalar que la infraestructura y las políticas públicas han incentivado el uso del auto particular, lo cual ha generado contaminación y problemas de congestión vial, tal y como lo señaló, Janet Ledesma de la organización Saca la Bici, quien indicó que se han privilegiado intereses particulares. (AM, PRINCIPAL)

CQ: INTERVIENEN WAMERÚ POR TRAFICAR ANIMALES

Redacción

La profepa aseguró más de la mitad de los animales silvestres que posee el zoológico Wamerú, al no acreditar la procedencia legal de los mismos. Aunque la dependencia federal no precisó el tipo de sanción que procedió en contra de la administración del parque, se presume que pudiera ser sanción económica, o hasta la denuncia formal ante la PGR por tráfico de especies. (CQ principal)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

PA: BUSCAN A REVENTADORES

Por Carolina Sánchez

Presencia de “reventadores electorales” en Querétaro, denunció el secretario de Gobierno Jorge López Portillo Tostado; se trata de grupos de foráneos que están generando clima de violencia e inseguridad, actuando en contra de la estabilidad de la entidad de cara a los comicios del 7 de junio. Entre sus hazañas estuvo la agresión entre brigadistas del pasado 14 de mayo, aseveró. Estas prácticas no corresponden a la cultura queretana ni van con sus tradiciones de concordia, convivencia y estabilidad, afirmó el funcionario en su calidad de responsable de la gobernabilidad en el estado. El tema ya se encuentra bajo investigación y enfatizó enérgicamente que en Querétaro se actuará con la fuerza de la ley y contra quien resulte responsable. “Los queretanos no podemos permitir que gente ajena a la entidad interfiera e intente desestabilizar y enrarecer el proceso electoral que estamos viviendo. Los hechos de días pasados muestran una acción concertada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos”, manifestó en conferencia de prensa al interior de sus oficinas. Bajo esta premisa, aseveró que se actuará en contra de agentes extraños que busquen violentar el Estado de Derecho y el proceso electoral en nuestra entidad para conservar el Querétaro de paz, tranquilidad y gobernabilidad, así como un proceso electoral limpio que se constituya en una fiesta cívica para todos los queretanos. “Defenderemos a Querétaro con la fuerza de la ley” Además de los hechos del pasado 14 de mayo, sostuvo que las situaciones en que han estado relacionados estos grupos son por lo menos cuatro o cinco eventos de la última semana. Por ello, dijo, ya existe un proceso legal que busca determinar a estos grupos, mientras que la identidad ya está definida. Particularmente sobre el choque entre brigadistas, dijo que los “reventadores” estuvieron ahí, sin que ello implique un deslinde para ningún partido político. “Y son grupos eminentemente ajenos al estado de Querétaro”. Finalmente, aseveró que en este asunto no se ven involucrados partidos, toda vez que sus problemáticas deben resolverse entre ellos y en las instituciones correspondientes; mientras que la Secretaría de Gobierno velará por la gobernabilidad en la entidad. “La actuación del Gobierno del Estado no lleva colores, es una actuación contra el delito”. (PA principal)

EUQ: LLAMAN A FORTALECER TURISMO CON UNIDAD

Por Eloy Díaz

El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Querétaro, Camilo Antón García, expresó la necesidad de que entre los participantes del sector turístico debe de haber una mayor convivencia en equipo entre restauranteros, hoteleros, taxistas y otros involucrados en el turismo local, con la finalidad de que los visitantes tengan una experiencia más memorable de la ciudad y con ello crear el deseo de regresar entre los visitantes. “Es muy importante que se de esa integración de parte de los diferentes prestadores de servicios, aquí coincidimos restauranteros y hoteleros, yo, sí tengo un cliente que me pide una recomendación para ir a un restaurant, ni modo que le diga que mejor se quede en el hotel, si el cliente quiere salir yo soy el primero que le tiene que ofrecer las distintas opciones, darle la información correspondiente, decirle cómo llegar, ese tipo de colaboración es la que se tiene que dar”, subrayó Antón García. (EUQ, PRINCIPAL)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Premio: Extrañas formas tienen los panistas de El Marqués de premiar la corrupción y los escándalos: a Guadalupe García lo hicieron candidato pese a sus bravuconadas y a las amenazas de sus familiares; tampoco importó su pésimo desempeño como diputado federal y éste además puso como su coordinador de campaña nada menos que al protagonista del “Torta Gate”: Miguel Noriega Paredes, aquel que como funcionario grabaron recibiendo 40 mil pesos de un contratista que no “le acabó” los 50 mil, mientras se comía una torta. ¡Ay nanita...! CHAPULIN. María

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

Alba Sánchez Almaraz, regidora del PRD en El Marqués, renunció a su partido y se unió al PAN. Que ahora anda muy "lupelonista" y se sumará a la campaña del azul a la alcaldía. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

En Querétaro no hay posibilidad de que se registre una elección de estado cuando todas las condiciones están dadas para garantizar la transparencia y la seguridad el 7 de junio, declaró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en rueda de prensa para anunciar que se realiza un operativo para detener a un grupo detectado de "reventadores electorales", responsables de al menos 5 actos delictivos registrados la última semana. (DQ, 4)

ASTERISCOS

Impugnaciones: Otra tanda de medios de impugnación habrá de resolver, esta tarde, los tres magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro que preside Gabriela Nieto Castillo. Son ocho asuntos en cinco de los cuales, la parte actora (o impugnadora) son partidos políticos. En otros dos es el ciudadano Casimiro Perusquía Prado y en uno, la militante del Partido Acción Nacional, Adriana Fuentes Cortés en contra de la Comisión Jurisdiccional Electoral del blanquiazul. Agendas: Hoy (martes) el candidato a gobernador por la coalición 'Querétaro nos une', Roberto Loyola Vera, dedicará el día a sostener reuniones privadas. Por su parte, el candidato del PAN, Francisco Domínguez Servién estará en Chichimequillas y Amazcala, mientras que el abanderado del PRD, Adolfo Camacho estará en San Juan del Río y en Santa María Magdalena y Juricia, en la capital del estado. Quedan solamente 15 días para hacer campaña y 19 para acudir a las urnas a votar. Activismo: Uno de los cambios –en positivo- que ha traído la campaña electoral 2015, en comparación con sus antecedentes, es la mayor participación de instituciones de diversos rubros en el acercamiento a los candidatos. Organismos como la UAQ y la UCO, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el Club de Industriales, además de la UVM, han convocado a los candidatos a presentar sus propuestas de gobierno e, incluso, han organizado debates ante sus comunidades. Cumpleañero: Carlos Mondragón Barrón es el candidato del Partido Encuentro Social (PES) a la presidencia municipal de San Juan del Río. Él prefirió armar su fiesta de cumpleaños a modo de acto de campaña que dejar pasar el día. Cumplió 50 años de edad y lo celebró con la correspondiente fiesta. Incluso, su equipo de campaña envió un comunicado de prensa en el que dan cuenta que comieron: "carnitas, pollo asado y dobladitas hechas por habitantes de la comunidad de Santa Cruz Escandón". Ejercicio: La Universidad Autónoma de Querétaro organizó el segundo foro 'Querétaro: Retos y Alternativas 2015', enfocado a la economía y el empleo. Moderado por el catedrático Víctor Vega Villa, a la mesa concurrieron organizaciones de la sociedad civil y partidos políticos. Fueron planteados temas como la creación de empleos en las comunidades, a través de sociedades corporativas; el apoyo a los micro y pequeños productores; y el empleo a jóvenes y ciudadanos con capacidades diferentes. Simbolismo: El logotipo del Partido Encuentro Social –que dirige Hugo Eric Flores Cervantes– es altamente simbólico. Representa a tres ciudadanos: el de la izquierda (en color rojo), a uno del PRI, y el de la derecha (color azul) a uno del PAN. El dibujo central es de color morado, simbolizando la fusión de los dos anteriores. En conjunto: la creación de una nueva ciudadanía que tome lo mejor de los dos partidos nacionales con mayor votación o, en su caso, la fusión ideológica de ambos partidos políticos. ¿Qué será? Histórico: En 65 años de existencia, es la segunda ocasión que Gallos Blancos de Querétaro llega a semifinales del torneo de liga. La ocasión anterior, lo logró al eliminar a las Chivas de Guadalajara en cuartos. No alcanzó la final al perder frente a los Tigres. Ahora, de la mano de Víctor Manuel Vucetich, el equipo está a punto de escribir una nueva página en la historia deportiva en caso de acceder a la final. Los queretanos enfrentan a los Tuzos de Pachuca, el conjunto más dinámico del torneo liguero. (AM- 1 y 3)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Acción perversa contra Querétaro. Luto: Sabino. Delincuentes. Gente cercana a las indagatorias reveladas ayer por el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, comenta a este armero que son al menos cinco grupos delictivos “profesionales” los que están sembrando el clima de inseguridad desde el inicio del proceso electoral. A la par del discurso panista sobre el Querétaro inseguro, que “se les fue de las manos al gobernador José Calzada y al alcalde Roberto Loyola Vera”, crecieron ciertos delitos, sobre todo el robo a casa habitación, asalto a transeúntes, robo de vehículo y extorsión. Los radares del gobierno se activaron cuando notaron que en algunos de los casos ni siquiera hubo botín. Más, cuando trataron de hacer detenciones y las personas que cometían las fechorías entraban y salían del estado intermitentemente. Por eso las autoridades, que voltean a ver por los rumbos de Puebla y Tepito, dieron la conferencia de prensa como un preventivo de los operativos y detenciones que desarrollarán en las próximas horas. López Portillo, como buen secretario de Gobierno, no se anda por las ramas en temas de seguridad: consulta con su jefe, José Calzada, y tiene una fluida comunicación con la Sedena, PGR, Cisen, PF y demás instancias relacionadas con la materia. Ayer por la mañana, algunos de los reporteros que cubren gobierno del estado, se sorprendieron por el tono de la conferencia de prensa: -Hay reventadores electorales en Querétaro, dijo. “Se trata de grupos de foráneos que están generando clima de violencia e inseguridad, actuando en contra de la estabilidad de la entidad de cara a los comicios del 7 de junio”. Entre sus hazañas estuvo la agresión entre brigadistas del pasado 14 de mayo, aseveró. Desde sus oficinas, en Plaza de Armas, el hombre de confianza de José Calzada soltó que “los queretanos no podemos permitir que gente ajena a la entidad interfiera e intente desestabilizar y enrarecer el proceso electoral que estamos viviendo. Los hechos de días pasados muestran una acción concertada y perversa de fuerzas ajenas a los queretanos”. Anunció que se ha iniciado formalmente una indagatoria por los hechos de la Alameda, pero también por otros cinco actos cometidos en agravio de familias queretanas. Va con todo. -OÍDO EN EL 1810- **Pitágoras.** Le fallaron las cuentas al panista Francisco Domínguez en la conferencia del domingo, cuando presentó a Ulises de la Rosa, exdirigente perredista, como parte de los 5 mil militantes que se pasaron a sus filas. Ayer, Adolfo Camacho, candidato al gobierno por el PRD, afirmó que no son más de 300 militantes que ni siquiera estaban en activo. 2+2= ¿10? -¡PREEEPAREN!- **Deslinde.** A quien quiere escucharlo, el candidato panista a la alcaldía, Marcos Aguilar, dice no estar de acuerdo con la estrategia de Pancho Domínguez. -Inicié las primeras semanas muy pegado a él, pero su discurso bélico me ha afectado. Por eso, salvo cuando él me invita, yo ando haciendo lo mío, me aseguran que comenta. Y tiene razón Aguilar: Si quiere ganar las elecciones, debe recuperar lo perdido ante un Manuel Pozo, cuya estructura priista, ha comenzado a acortar rápidamente la diferencia. Será final de foto. -¡AAAPUNTEN!- **¡Gallos!** Habrá puñaladas a partir de esta mañana, cuando la directiva ponga a la venta los boletos para la semifinal del domingo entre Querétaro y Pachuca. Y es que ante la histórica temporada de los plumíferos, la afición no los querrá dejar solos. Lástima que el juego inicie a las 21:00 horas y en domingo. Como sea, ahí estaremos. El boleto más barato costará 220 pesos. -¡FUEGO!- **Sabuesos.** Los servicios de inteligencia del Estado y la Federación apuntan hacia Puebla como el principal proveedor de recursos humanos para la campaña desestabilizadora. Y es que aquí y allá, se tiene la mira puesta en 2018. Así de claro. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HACKEAN A RICARDO ASTUDILLO. Al líder estatal del PVEM, diputado federal RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ, cuando no le llueve, le llovizna. Antes le grabaron conversaciones telefónicas y ahora le hackearon su cuenta de Twitter para colgar una serie de ataques en contra de compañeras y compañeros de su partido. Y luego dicen que no hay guerra sucia. **Agua y PAN duro no sacan de apuro.** (PA 1)

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

BAJO RESERVA

RING, RING. Ayer que el secretario de gobierno del estado, Jorge López Portillo, reveló un dato por demás preocupante y que tiene cimbrado al círculo político local: La existencia de “reventadores electorales” que muy probablemente estén involucrados en el tema de las agresiones a brigadistas de acción nacional. Suponemos que este tema seguramente estará ocasionando que los teléfonos entre el área de desarrollo político del gobierno estatal, y la delegación del CISEN, se encuentren sonando de manera recurrente para el cruce de información; Lo que creemos es que muy pronto podrían darse los primeros resultados sobre quienes están orquestando este tipo de actos reprobables. **ESTRATEGIA AVANZADA.** Salvo algunos ajustes que se tuvieron que hacer en su momento, muchas veces coinciden que en el tema de la seguridad y las normas de protección civil se han llevado a cabo con éxito en la plaza queretana. No han faltado los actos vandálicos como el pegar calcomanías en los espejos laterales de un candidato, la estrategia ha avanzado entre las corporaciones policiales tanto estatales como municipales. Caso contrario de las múltiples denuncias que se han hecho en redes sociales sobre la represión policial y falta de criterio rayando en la ineptitud de la policía en el puerto de Veracruz, donde decenas de aficionados queretanos fueron golpeados e intimidados nomás porqué los agarraron de malitas con la derrota de su equipo, nos dicen. **CAMBIO DE TEMA.** Que ahora en todos los cafetines del centro, los restaurantes con terraza y los desayunadores más concurridos, la charla de todos los días y desde hace casi dos meses ha dado un viraje en extremo. Nos dicen que las apuestas ya están corriendo para ver si sus gallos quedan como campeones. Pero no saben si al que se refieren es al de la liga mx o a los del ya muy próximo siete de junio. Con eso de que en las últimas horas el tema futbolero está acaparando más, que en el terreno de las campañas, ya no saben de qué gallos les hablan. **¿A QUÉ VINO CARLOS NAVARRETE?** La semana pasada, vino por primera vez a mostrar su apoyo al candidato a la gubernatura del estado, Adolfo Camacho, el líder del sol azteca Carlos Navarrete. Nos comentan que después de una serie de actividades donde acompañó al aspirante de izquierda, varios candidatos a diversos cargos de elección popular se acercaron para ponerlo en conocimiento de sus campañas pero también, nos aseguran, para pedirle algún tipo de apoyo económico para seguir adelante con las propuestas. Pero que en todos los casos, la exclamación fue contundente: a seguirle echando ganas y dar las mejores propuestas a la sociedad. Palabras más, palabras menos, les dijo que no hay apoyos económicos por el momento. (EUQ 2)

JUVENTUD Y CAMPAÑAS POLÍTICAS

Por Norberto Alvarado Alegría, Abogado y profesor de la Facultad de Derecho, UAQ.

Hoy faltan 15 días para que terminen las campañas electorales en el estado de Querétaro y la tónica ha sido la de más bajo nivel en los últimos años, en cuanto a las propuestas y las acciones de los candidatos y sus partidos, la gran mayoría de ellos, principalmente los diputados locales y federales, han brillado por la omisión de propuestas congruentes y legislativamente viables; y los candidatos a gobernador y presidentes municipales han estado más enfocados en desacreditarse y llenarse de ataques sin sentidos en los medios de comunicación y en redes sociales. Resulta penoso que el escenario que hoy prevalece, sea el de una estrategia de comunicación que utiliza, como carne de cañón, a grupos de jóvenes de las periferias de la ciudad con mayor índice de marginalidad, que sin ideología ni compromiso alguno ni con los candidatos ni con sus partidos, inundan las esquinas del centro de la ciudad y de las principales avenidas, para promover sin sentido, el voto por los principales candidatos a gobernador, y que al estilo de las “barras bravas” del futbol, han convertido la calle, en un campo de batalla y no precisamente electoral, pues la semana pasada los equipos rojos y azules de estos jóvenes que danzan y gritan sin sentido (y que a nadie convencen de votar por uno u otro candidato), se enfrentaron violentamente, hasta el grado de provocar el rechazo de la ciudadanía en las redes sociales, por la forma tan deplorable a la que han llegado las campañas en Querétaro. Sin duda, este es un síntoma de la falta de oficio político y del desgaste al que han llegado los partidos políticos y sus candidatos, que en 45 días, no han sido capaces de convencer realmente a la población

MARTES 19 DE MAYO DE 2015

del por qué debemos votar por unos y no por otros. Y esto es muy grave, sobre todo cuando se utiliza a la juventud para hacer la parte sucia de la campaña electoral, cuando se les pagan unos cuantos pesos por gritar y brincar en las esquinas, y con ello se desacredita la gran capacidad que tienen hoy los jóvenes para ser factor determinante del cambio político y social. Alguna vez, aproximadamente en 1972, Salvador Allende, quien fuera presidente de Chile, aseguró en México que “ser joven y no ser revolucionario es una contradicción hasta biológica”. Hoy, esta frase tiene un especial significado por la brillantez de la sencillez, pues define una de las principales razones por las que existen la contienda electoral democrática, como la herramienta más efectiva para el desarrollo de un país, y en particular de nuestro estado, que está por encima de la media nacional con más de 500 mil jóvenes; es decir, por cada 10 queretanos que vivimos en la entidad, 3 son jóvenes entre 15 y 29 años, y están en una de las mejores etapas de su vida, porque tienen la oportunidad de estudiar, de afianzar su personalidad, de definir su futuro, de consolidar sus amistades y sus relaciones personales, pero sobre todo de construir su proyecto de vida. Sin embargo, su destino es incierto y más en Querétaro, pues a pesar de ser uno de los estados con mayor inversión, la creación de nuevos empleos en México sigue concentrándose en los niveles más bajos, de menos de uno hasta dos salarios mínimos. Aunado a esto, el problema de precarización del empleo continua siendo un factor importante que incide negativamente en el mercado laboral y que se refleja en la debilidad del mercado interno. Según el Consejo Coordinador Empresarial, la creación de nuevos puestos de trabajo sigue concentrándose en los niveles salariales más bajos, lo que no implica una mejora en el mercado laboral, ni mucho menos para los jóvenes que, lejos de tener más oportunidades, hoy su realidad refleja la “precarización” de las posibilidades de educación y empleo, pues en este segmento cada día hay más presión para la oferta educativa y los empleos generalmente son de mala calidad con ingresos bajos. Estoy convencido de que, a las nuevas generaciones, no sólo les motiva el acceso al poder. Por ello, estamos obligados a motivar más la responsabilidad social, para que los jóvenes entiendan que, desde su espacio propio, tienen más poder y más influencia que los políticos tradicionales para impulsar los cambios que requieren para su presente. No podemos negar que la política en nuestro país, y en todo el mundo, está muy desprestigiada, sin embargo tampoco podemos permitir que a la juventud se le convierta en carne de cañón. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Este 7 de Junio

SI NO VOTAS, NO EXISTES



Mi papá no votó

Conoce #PretextosParaSiVotar en SiNoVotasNoExistes.com

¿Cómo puedes participar?



Comparte tus
#PretextosParaSiVotar



Comparte nuestros
videos y espacios de nuestras
redes sociales con tus amigos



Entra a
www.sinovotasnoexistes.com
y recomienda este sitio



¡VOTA!



Instituto Electoral del Estado de Querétaro



IEEQcomunica
www.ieeq.mx

Irá en la boleta el nombre del candidato que murió en Peñamiller

por **Patricia López Núñez**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) confirmó que sí aparecerá en la boleta el nombre del candidato a regidor del Partido Acción Nacional (PAN), Severiano González Juárez en el municipio de Peñamiller, luego de que perdiera la vida este fin de semana en un accidente.

El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos EguiarteMereles señaló que las boletas empezarán a imprimirse en las próximas horas, por lo que su nombre aparecerá en ellas, aunque el PAN puede sustituirlo sin problema alguno, o bien, dejar que el suplente asuma su lugar.

González Juárez era candidato a regidor por el principio de mayoría relativa y ocupaba el primer puesto como regidor de representación proporcional del PAN en Peñamiller, pero se desconoce cuál será la decisión del partido.

“No tenemos comunicación oficial del representante del PAN ante el consejo de Peñamiller, que es la vía por la que conoceremos la decisión

del partido”, advirtió Eguiarte Mereles.

De acuerdo con el artículo 117 de la Ley Electoral, aunque las boletas empezarán a imprimirse en unas horas en Talleres Gráficos de México, el partido sí podría solicitar una sustitución del candidato, si así lo determina.

“Aún cuando aparezca el nombre del nuevo candidato o candidata en la boleta el registro, se puede llevar a cabo aún sin la obligación de re imprimir las boletas, puede ocurrir que el partido determine una sustitución, podría quedarse y que sea el suplente quien entre en funciones”, añadió el Secretario Ejecutivo.

En caso de que el triunfo sea para el candidato fallecido, o que logre un espacio de representación proporcional, puede ser el suplente o quien sustituya a Severiano González, quien asuma el nuevo cargo.

Carlos Eguiarte insistió que en cualquier escenario, “está en manos del partido determinar la vía que tomará, ya sea en caso de que se solicite una sustitución por este fallecimiento o deje al suplente”.

Si el PAN se decide por la sustitución, el consejo de Peñamiller tendrá que recibir la solicitud, analizarla y resolver al respecto.

“El candidato registrado, aún después del fallecimiento, permanece en la boleta dado el momento en que nos encontramos, si el partido quiere hacer una sustitución se llevará a cabo el análisis y la resolución se emitirá por el consejo de Peñamiller”, declaró.

Las boletas empezarán a imprimirse este martes a las 14 horas en Talleres Gráficos de México, de manera que si el PAN no notifica una decisión de sustitución, el nombre del candidato fallecido aparecerá en las boletas.

“Ahorita podría el partido, en cualquier momento, hacer la solicitud, no hay plazo”, insistió el Secretario Ejecutivo del IEEQ.

Garantiza el IEEQ desarrollo pacífico de los comicios

● Aseguran que el protocolo de seguridad iniciará con arribo de boletas el 30 de mayo

NORMA AYALA

Los queretanos deben tener la certeza de que la jornada electoral del 7 de junio se desarrollará de manera pacífica, aseguró el secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, al mencionar que el protocolo de seguridad de los comicios inicia con la llegada al estado de las boletas electorales para la elección local, que tendrá lugar el 30 de mayo.

A fin de garantizar una fiesta democrática limpia y donde prevalezca la certeza, el consejero electoral comentó que los integrantes del instituto ya han mantenido reuniones con las distintas corporaciones policiacas de la comarca; sin embargo, descartó que hayan indicios de que pudieran generarse actos violentos durante las votaciones.

“No tenemos identificado, hasta ahora, ningún riesgo de ningún tipo. Al igual que todos los procesos electorales anteriores, el estado está tranquilo y en orden. No tenemos alguna noticia o elemento que nos pudiera hacer pensar que hay algún riesgo; sin embargo, estamos en permanente comunicación con las corporaciones a efecto de que, si fuera necesario, pudieran atender alguna eventual incidencia”, advirtió Eguiarte Mereles.

El secretario Ejecutivo del IEEQ recordó que el organismo del que forma parte es responsable, dentro de sus atribuciones, de lo que ocurra dentro de las casillas, por lo cual el organismo electoral no cuenta con información de que

agentes externos vayan o pretendan incidir dentro de éstas para evitar el voto de los ciudadanos.

“Todos los ciudadanos deben tener la seguridad de que el 7 de junio amanecerá tranquilo el estado y que, con toda seguridad, podrán acudir a su casilla para votar y, eventualmente, si hubiera algún brote en las casillas, de manera inmediata haremos un llamado a los elementos de seguridad para atenderlo”, refirió.

Con relación a los dispositivos de seguridad de incorporados en las boletas electorales, Eguiarte Mereles precisó que, desde enero, el instituto suscribió convenios en materia de blindaje con las instancias encargadas de la materia en la entidad, entre éstos la Secretaría de Seguridad Pública queretana.

“Estos convenios son con la finalidad de que nos ayuden a tener bajo su resguardo las boletas electorales, desde el traslado de la imprenta Talleres Gráficos en la ciudad de México hasta el estado, como a nuestras oficinas y las siete rutas que tenemos planeadas en los 24 consejos distritales y municipales”, comentó el funcionario.

Recordó que a dicha documentación, “se le destinará un resguardo celoso”, para que en las instalaciones del instituto se tenga resguardada los menos días posible dicho material. ●

7

RUTAS son las que tiene planeadas el Instituto Electoral del Estado de Querétaro para el resguardo de las boletas electorales.

12



Desde enero, el instituto suscribió convenios en materia de blindaje con las instancias encargadas de la materia en la entidad, entre éstos la SSP del estado.

INSIGNIFICANTE

Son 3 votos que ganará Pancho Domínguez: Camacho

ANDREA MARTÍNEZ

@AnDyMtz9

El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura de Querétaro, Adolfo Camacho Esquivel, indicó que la adhesión de los ex perredistas, Ulises Gómez de la Rosa y Román González, a los proyectos de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), le darán sólo tres votos a Francisco Domínguez Servién.

“Las preferencias electorales les preocupa a muchos, y en ese sentido, ocupan a gente como las que el día de ayer se sumó que seguramente con esos tres votos que gana Pancho Domínguez (...) ya los conocerán allá y los decepcionarán seguramente muy pronto”, precisó.

Afirmó que los demás “perredistas” que estuvieron presentes en la rueda de prensa, eran panistas que fueron llevados para ponerles la camisa amarilla, a efecto de simular un acto y una mentira.

SUBEN EN LAS PREFERENCIAS

Además, reiteró que la encuesta de la empresa Consultores del Centro lo coloca en el segundo lugar en las preferencias electorales, por debajo de Roberto Loyola y por un punto arriba de Francisco Domínguez, misma que fue hecha, vía telefónica a 2 mil personas, un día después del debate que organizó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el Club de Industriales.

“Primero aclarar, yo no he mandado a hacer ninguna encuesta (...) esa es la información que tenemos, hay otras que nos ponen en otras posiciones (...) de lo que exponen nos dan el 29 por ciento del respaldo de la preferencia electoral”, precisó.

Asimismo, Camacho Esquivel agregó que la encuesta válida es la del 7 de junio, por lo confió en que el PRD es la opción de gobierno, pues el PAN y el PRI no ofrecen proyectos nuevos “sólo más de lo mismo”.



■ ARRANCA A LAS 10 DE LA NOCHE DEL 6 DE JUNIO

Habrà ley seca un día antes de comicios

CAROLINA SÁNCHEZ

Aplicará ley seca en el estado de Querétaro desde las 22:00 horas del 6 de junio, poco antes del arranque de las votaciones, informó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado.

“(Desde esa hora) estaremos en el tema de cuidar esa circunstancia”.

Sobre el operativo a realizarse el próximo 7 de junio, durante la jornada electoral, recordó que ya han tenido reuniones en la XVII Zona Militar con las fuerzas de seguridad federales, estatales y municipales para crear esta estrategia. En esa fecha actuará un global de mil 200

efectivos de seguridad, entre ellos elementos del Ejército Mexicano.

Rechaza JLPT “elección de Estado”

Sobre los pronunciamientos realizados en días pasados por los senadores del PAN, acusando “elección de Estado” en Querétaro, el funcionario estatal sostuvo que esta situación no es posible, toda vez que los mismos legisladores votaron por la creación de instituciones que rigen y vigilan el tema. Es fundamental que ellos mismos respeten a las instituciones creadas por el Congreso: el Instituto Nacional Electoral (INE), así como sus homólogos en las entidades, en con-

creto el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ).

“No puede ser cuestionada la institucionalidad del proceso electoral que estamos viendo, y menos hablar de una elección de estado”.

Cabe destacar que al cierre de la semana pasada, visitaron la entidad queretana los senadores panistas Fernando Salazar, Roberto Gil y Javier Lozano para manifestar su apoyo al candidato panista a la gubernatura, Francisco Domínguez Servién; y fueron ellos mismos quienes sostuvieron que en Querétaro los incentivos están puestos para una “elección de Estado”, pero aun así defenderían a su aspirante.

Habrá Ley Seca en Querétaro, por elección

ANDREA MARTÍNEZ

@AnDyMtz9

El Secretario de Gobierno Estatal, Jorge López Portillo Tostado, anunció que habrá Ley Seca en Querétaro, con motivo del día de la elección.

Precisó que esta disposición, iniciará el sábado 6 de junio a las 10 de la noche, por lo que los establecimientos tendrán estrictamente prohibida la venta de bebidas alcohólicas en todos los rincones del estado.

Asimismo, Lopez Portillo Tostado, recordó que continúan las reuniones con las corporaciones de seguridad, para definir el operativo que se habrá de implementar el 7 de junio, y en el cual, participarán mil 200 elementos policiacos.

DESCARTA ELECCIÓN DE ESTADO

Luego de que los Senadores de la República del Partido Acción Nacional (PAN) denunciaron una elección de Estado en Querétaro, el titular de la Secretaría de Gobierno Estatal (Segob) descartó esta práctica en la entidad. Al contrario, pidió respetar al INE y el IEEQ.

“Desde la noche anterior, aproximadamente a las 10 de la noche, estábamos en el tema de cuidar esa circunstancia”

López Portillo Tostado



Avances en la agenda de género

por **Patricia López Núñez**

El Observatorio de Participación Política de las Mujeres, que integraron el IEEQ, el TEEQ, el Instituto Queretano de las Mujeres y organizaciones sociales, formará a la “primera generación de funcionarios de todos los niveles con perspectiva de género”, con el compromiso con una agenda de mujeres, anunció la consejera Yolanda Elías Calles Cantú.

La consejera del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y las organizaciones sociales que coadyuvan con ellos trabajarán

actualmente en la recopilación de información y análisis del impacto de la reforma electoral y las resoluciones en materia de participación política de las mujeres.

Una vez que se tenga esa información, se mostrará en un micrositio en la página web del IEEQ, para determinar si las medidas se tradujeron en una mayor representación de las mujeres en los espacios públicos de representación.

“Información que tiene que ver con partidos, procesos por los que acatan las disposiciones para tener el escenario que hoy tenemos que es la paridad horizontal en las candidaturas a las presidencias municipales y en la Legislatura”, anunció.

Elías Calles Cantú advirtió que el trabajo más importante se dará al término del proceso electoral, cuando se tengan los resultados de la votación y los candidatos y candidatas reciben sus constancias de mayoría de regidurías, presidencias municipales, diputaciones y la gubernatura.

La intención es trabajar con ellos y darles un taller de sensibilización sobre el tema de participación política de las mujeres, para tener la primera “generación de funcionarios de todos los niveles con perspectiva de género, sensibles a la materia y que adopten un compromiso con la agenda de género” y el fortalecimiento de los liderazgos femeninos.